

**Communiqué de presse**

**Mercredi 29 janvier 2025**

**Développement de la coopération entre l'université Paris 8 et le Brésil**

*« Forte de ses relations multiples et anciennes avec le Brésil, ses chercheurs, ses intellectuels, ses artistes, ses universités, notre université entend approfondir cette relation privilégiée avec le Brésil et lui donner pleine résonance à la faveur des nombreux temps forts que nous organisons dans le cadre de la Saison Brésil à Paris 8. La signature de la lettre d'intention avec l'Universidade Federal de Grande Dourados, notre contribution au programme Guatá ainsi que l'organisation de la journée d'études « Peuples autochtones du Brésil et recherches académiques » représentent, à ce titre, des marqueurs importants de notre coopération avec la communauté universitaire brésilienne : elles symbolisent notre volonté commune d'échanger sur des problématiques sociétales et environnementales majeures, traduisent notre engagement en faveur de la mobilité internationale des étudiants en général, et des étudiants autochtones brésiliens en particulier, et signent notre dessein partagé de construire des sociétés plus justes et plus durables ».*

Annick Allaigre,  
Présidente de l'université Paris 8

À l'occasion de l'année France-Brésil 2025 et du bicentenaire des relations diplomatiques entre la France et le Brésil, l'université Paris 8, université monde reconnue pour son engagement en faveur de la diversité et de l'inclusion est heureuse d'annoncer deux moments forts dans le développement de sa coopération avec le Brésil.

**Signature d'une lettre d'Intention avec l'Université Fédérale de Grande Dourados (UFGD)**

L'université Paris 8 et l'Université Fédérale de Grande Dourados (UFGD) ont signé une lettre d'intention visant à renforcer leur coopération académique et scientifique. Cette initiative s'inscrit dans le cadre des relations historiques et fructueuses entre les deux institutions, notamment dans les domaines de la science et de l'éducation. Elle marque une étape importante dans le rapprochement entre les deux institutions opéré grâce au programme Guatá, qui a déjà permis des collaborations fructueuses sur les thématiques socio-environnementales et les populations autochtones.

Lancé par l'ambassade de France au Brésil, ce programme de bourses Guatá est destiné aux étudiants autochtones brésiliens dont l'une des conditions d'intégration dans l'enseignement supérieur est leur accès à la mobilité internationale. L'université Paris 8 joue un rôle clé dans ce programme en accueillant pour la deuxième année consécutive, et *via*

le laboratoire Experice, trois doctorant-es. Ce faisant, l'université contribue à la diversité des profils des étudiants internationaux qu'elle accueille chaque année.

**Journée d'études : Peuples autochtones du Brésil et recherches académiques**

Marquant l'ouverture officielle de la Saison Brésil à Paris 8, une journée d'études intitulée « Peuples autochtones du Brésil et recherches académiques » est organisée le 30 janvier 2025. Cette journée sera l'occasion de mettre en lumière les recherches et les collaborations entre les deux pays sur les questions autochtones.

Ces initiatives témoignent de l'engagement de l'université Paris 8 à renforcer ses liens avec le Brésil et à promouvoir la diversité et l'inclusion dans le domaine académique.

**Plus d'informations :** [Saison Brésil à Paris 8 - Journée d'étude peuples autochtones du Brésil et recherches académiques](#)

**Contact presse :**

Service communication : [service.communication@univ-paris8.fr](mailto:service.communication@univ-paris8.fr)